
Protokoll Tischtennis-Abteilungsversammlung 

6. September 2018 

1 · Eröffnung und Begrüßung 

Michael Jedamski eröffnet die Versammlung um 19:35 h und begrüßt die anwesenden 
Spartenmitglieder. Der Vorsitzende des SV H-U fehlt aufgrund von Krankheit. Somit müssen wir auf 
Worte von ihm verzichten. 

Die Einladung wurde ordnungsgemäß versandt. Die Tagesordnung wird aufgrund von Anträgen 
geändert. Gegen diese beiden Punkte gibt es keinen Widerspruch. Weitere Anträge werden nicht 
gestellt. 

2 · Feststellung Anwesenheit/Stimmberechtigte 

Anwesend sind 16 stimmberechtigte Mitglieder der TT-Sparte (Siehe Unterschriftenliste). Einfache 
Mehrheit 9 Stimmen. Zweidrittelmehrheit = 11 Stimmen.  

3 · Protokoll der Abteilungsversammlung vom 07.05.2018 

Michael teilt mit, dass das Protokoll der letzten Sitzung auf der Homepage veröffentlicht wurde. So 
wird auch zukünftig verfahren. Hierzu gibt es keine Wortmeldungen und Fragen. 

Des weiteren erinnert Michael daran, dass er zur Einarbeitung und da Monika zurückgetreten ist, für 1 
Jahr als Vorsitzender der Sparte gewählt wurde. 

4 · Bericht Abteilungsleiter und Stellvertreter 

Michael gibt einen kurzen Rückblick auf seine Amtszeit seit dem 07.05.2018. Die Übergabe erfolgte 
ausführlich durch Monika Schliemann. Inzwischen hat sich Michael in das Amt eingearbeitet. Dabei 
fanden auch einige Vorstandssitzungen mit Christoph Reiß und Katrin Schümann statt. Hier 
informierte Michael über diverse Themen.  

Michael hat zusammen mit Monika am Verbandstag teilgenommen. Themen waren u.a. 

• 4er-Mannschaften 
• Spieler mit vielen Punkten in der untersten KK: Hier hat der Kreis die Erwartung, dass immer 

nach den LPZ aufgestellt wird, also keine Sperrvermerke erzeugt werden, insbesondere 
gegenüber dem SV H-U 

• Staffeleinteilung: Kein Zwangsaufstieg. Im Folgejahr ist es dann aber erforderlich einen Antrag 
zu stellen, wenn der Aufstieg gewünscht ist. 

• Es gab Schwierigkeiten immer 10er-Staffeln aufzustellen. Einige Mannschaften spielen in 8er- 
oder 9er-Staffeln. 

Am 03.09.2018 haben Michael und Christoph an der Hauptausschusssitzung des SV H-U 
teilgenommen. Themen waren hier u.a.:  

• Umgang der Sparten mit dem Vorstand des SV H-U 
• Mitgliederzahlen werden auf der Delegiertenversammlung thematisiert. Die größte Sparte ist 

Turnen ca. 2.500, Reha-Sport 1.000, Fußball 580, Handball 350, TT 117. Z. Zt. hat der Verein 
ca. 4.600 „zahlende“ Mitglieder. Der Verlust liegt hauptsächlich an Hand- und Fußball. 

• Die Finanzen sind angespannt. 
• Beitragsanhebung um 0,50 € wäre sinnvoll. Dazu hat die Tischtennissparte ein Votum für 

die Beitragsanhebung abgegeben. Es sollte aber überlegt werden, ob Studenten und 
Schüler davon ausgenommen werden. Diese Anregung gab Jan Scheffler. 



• Die Handballsparte regt an, den Zuschuss der Gemeinde in die jeweilige Sparte einzugliedern 
und nicht allgemein in den Verein. Dabei muss geklärt werden, was die einzelne Sparte von 
den Zuschüssen bezahlen muss. Votum der Tischtennissparte: Antrag im Hauptausschuss 
ablehnen. 

• Fazit: Es fehlt die Transparenz zwischen dem Vorstand/Aufsichtsrat und den Sparten des 
Vereins, insbesondere, was die finanzielle Situation in den einzelnen Abteilungen anbetrifft. 

Am 11.09.2018 findet die Delegiertenversammlung des SV H-U. Dazu bittet Bernd-Dieter Stoffer um 
das Wort. Er berichtet, dass Michael Büll aus dem Aufsichtsrat des SV H-U zurückgetreten ist. Bernd-
Dieter berichtet über die fehlende Transparenz zwischen dem Vorstand und des Aufsichtsrates des 
SV H-U. Er informiert darüber, dass sich 5 Personen für den Aufsichtsrat aufstellen lassen wollen, die 
durch die Delegiertenversammlung gewählten werden sollten. Wiebke Dauer, Timo Scholle, Hennig 
Jungclaus, Rolf Laskowski, Bernd-Dieter Stoffer sind die Kandidaten. Diese Personen wollen für mehr 
Transparenz sorgen. Insbesondere im Bereich der Kosten.   

5 · Bericht Jugendwartin 

Katrin berichtet über die Minimeisterschaften, die in HU (Orts- und Kreisentscheid), Lübeck 
(Bezirksentscheid) und Münsterdorf (Verbandsentscheid) und die Bezirksrangliste der Jugend und 
Schüler(innen) B in Henstedt-Ulzburg stattfanden. Bei der Rangliste war der Bezirk Ausrichter. Wir 
haben die Halle gestellt, die Tische auf- und abgebaut. Des Weiteren sorgen wir für den Imbiss. 
Beteiligt waren Clauss Rommerskirchen, Uwe Cords, Mailin und Antje Jung und Katrin. Es war 
rundum eine gute Veranstaltung 

An dem Verbandsentscheid haben Amy Klotz, Jasmin Sassi und Loek de Graf teilgenommen.  

Katrin versucht die Mitglieder der TT-Sparte dahingehend zu motivieren, auch die Trainingszeiten der 
Jugendlichen zu nutzen, da genügend Tische frei sind. Außerdem könnten eigene Kinder und 
Enkelkinder mitgebracht werden, um sie zum Tischtennis zu animieren. 

Thematisiert wurde von Michael noch: 

• Das Angebot des SV H-U zum Coachen unserer Trainer. 
• Wir wollen mehr Energie in die Jugendarbeit stecken. 
• Im Bezirk gibt es ein Spielemobil, das wir nutzen können, wenn wir an Veranstaltungen 

teilnehmen möchten. 

6 · Abteilungsordnung (Stand März 2009) 

Die Abteilungsordnung wurde zuletzt im März 2009 überarbeitet. Inzwischen gibt es einige Punkte, die 
die Überarbeitung erforderlich machen. Z.B.: 

• § 2 (3h): Die ordentliche Mitgliederversammlung findet einmal jährlich im I. Quartal statt. 
• § 3: Zusammensetzung der Abteilungsleitung  

a. Antrag Abteilungsordnungsänderung 

Oliver Grube stellt folgenden Antrag: 

• Der letzte Satz von §2 (3) h. wird wie folgt geändert: 

• Die ordentliche Mitgliederversammlung findet einmal jährlich statt. 

Begründung 
(Alte Fassung) 
Die ordentliche Mitgliederversammlung findet einmal jährlich im I. Quartal statt. Die gegenwärtige 
Festlegung auf das I. Quartal ist schon am Beispiel der heutigen Versammlung nicht haltbar. Wir sind 
flexibler OHNE eine solche Festlegung.  



Die Änderung wurde einstimmig beschlossen. 

b. Antrag Überarbeitung der Abteilungsordnung 
Michael stellt folgenden Antrag: 
Die Versammlung möge beschließen: 

• dass eine heute und jetzt durch die Versammlung benannte Arbeitsgruppe beauftragt wird, 
• die Abteilungsordnung auf formale und inhaltliche Korrektheit zu überprüfen und 
• entsprechende Änderungsvorschläge bis zur nächsten Abteilungsversammlung vorzulegen. 
 

Begründung 
Feststellung: 

Michael als Abteilungsleiter würde laufend gegen die Abteilungsordnung verstoßen müssen, da ein 
Handling in der derzeitigen Fassung gar nicht umsetzbar ist. 

Folgende Punkte sind zu betrachten: 
§ 3 - Kassenwart, Pressewart 
§ 3 - Klärung über das Handling herbeiführen 
§ 4 - Aufstellung Haushaltsplanentwurfes klären 
§ 5 - Beschlussfähigkeit - Klärung über das Handling herbeiführen  
 
Vorschlag: 
Abteilungsordnung durch interne Arbeitsgruppe aktualisieren/überarbeiten und zur nächsten 
Abteilungsversammlung vorlegen. Diese sollte sich an der Satzung des SV H-U orientieren. Klärung, 
wer sich dazu bereit erklärt.  

Als Teilnehmer erklären sich Michael, Oliver und Bernd-Dieter bereit. 

Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

7 · Abteilungsetat 

Michael thematisiert folgende Punkte: 

• Blick auf das erste Halbjahr 2018 
• Blick auf die Vorjahre 
• Blick auf Planung 2018/2019 
• Größte Posten - ÜL und Verbandsabgaben 
• Übergabe aller Belege etc. erfolgte am 16.05.2018 
• Keine Kassenprüfung für das erste Halbjahr 2018 von ihm vorgenommen/veranlasst 
• Gemeinsame Prüfung für das erste Halbjahr 2018 und das neues Geschäftsjahr 2018/2019 

vorgesehen 
• Vorstellung des Kassenberichtes bei der nächsten Abteilungsversammlung 

8 · Wettkampfeuro  

a) Antrag Wettkampfeuro 

Im Auftrag des Vorsitzenden des SV H-U, Carsten Schittkowski, stellt Michael folgenden Antrag : 

 

Die Versammlung möge beschließen: 
• dem Wunsch des Vereinsvorstandes zuzustimmen, den Wettkampfeuro in einen 

Abteilungsbeitrag (Zusatzbeitrag) umzuwandeln. 
• Diese Zustimmung ist zunächst nur die positive Rückmeldung an den Vorstand. 

 



Begründung 

Schreiben des SV H-U an die Abteilungen 
„Werte AbteilungsleiterInnen, 
Werte Bereichsleitung, 
der Vorstand hat auf der gestrigen Sitzung überlegt, den Wettkampf Euro den Eure Mitglieder 

bezahlen in einen Abteilungsbeitrag umzuwandeln. Somit würden die Diskussionen wegfallen, 

die viele von Euch permanent führen müssen. Dieser Abteilungsbeitrag würde dann zu 100% 

den Abteilungen zu gute kommen. Ebenso würde dies die Arbeit der GS erleichtern und wir 

hätten eine bessere Kontrolle über die Mitglieder in den einzelnen Sparten. Über diesen 

Betrag könntet Ihr dann, Satzungskonform, in Eurer Abteilung selber bestimmen. Für den 

Bereich FTG würde dies nur für das Leistungsturnen gelten, die dann eine Nennung auf der 

Anmeldung bekommen würden. Ich freue mich auf Eure Rückmeldungen. 

Mit sportlichem Gruß Carsten Schittkowski 
Vorstandsvorsitzender 
SV Henstedt-Ulzburg“ 

2. Schreiben des SV H-U an Michael 

„Hallo Michael, 
schön von Dir zu hören. gerne beantworte ich Dir deine Fragen. 

• Welche Kosten müsste die Abteilung aus diesem "Topf" finanzieren? Das kann ich 

Dir so pauschal nicht sagen. Aber auf jedenfall müssten die Spielkosten für die 

Punktspiele bezahlt werden. Also Pässe usw. was für Eure Sportart spezifisch 

ist. 

• Entfällt der bisherige Etat der Abteilungen dagegen? Nein, das wäre ein 

Zusatzbetrag dem der Abteilung zustehen würde. 

• Oder wird der bisherige Etat der Abteilungen entsprechend abgesenkt? Auch hier ein 

klares Nein. Die Zuschüsse die Ihr pro Mitglied bekommt werden gleich bleiben. 
• Wie ist der Beschlußweg für diese Maßnahme? Die Abteilungsversammlung 

müsste dieser Maßnahme zustimmen. 

• Müssen die Mitglieder zustimmen? Die, die auf der Abteilungsversammlung sind. 

Es muss aber in der Einladung stehen. Beispiel Abschaffung des Wettkampf 

Euro und Einführung eines Zusatzbeitrages Abt. Tischtennis von 1,- €. Damit 

alle informiert sind. 

• Müssen die Abteilungsleiter zustimmen? Der Abteilungsleiter ist auf seiner 

Abteilungsversammlung ja auch Stimmberechtigt. Somit würde ich das mit 

einem "JA" beantworten wollen. Allerdings nicht nur der Abteilungsleiter! 

Ich hoffe, keine Frage unbeantwortet gelassen zu haben. Wenn doch, dann bitte melden! 
Danke! 
Mit sportlichem Gruß 
Carsten Schittkowski 
Vorstandsvorsitzender 
SV Henstedt-Ulzburg“ 

Michaels Kommentar 

Meine persönliche Sicht: 
• Abwicklung erfolgt bisher über die Geschäftsstelle 
• Alle Rechnungen sind für mich/den Abteilungsleiter lediglich durchlaufende Vorgänge 



• bisher keine Begehrlichkeiten aus der TT-Abteilung 
• Änderung würde für mich/den Abteilungsleiter (erheblichen) Aufwand bedeuten 
• an der Grundsystematik ändert sich m.E. nichts - es muss aus dem Mitgliedsbeitrag gezahlt 

werden - aus welchem Topf auch immer 

Michaels Votum: 

Keine Umwandlung des Wettkamfeuros in einen Abteilungsbeitrag/Zusatzbeitrag  

Die Versammlung lehnt diesen Antrag einstimmig ab. 

9 · DSGVO – Umgang mit dem Datenschutz  

• Michael stellt kurz das Thema Datenschutz und die neue DSGVO vor: 
• Einführung/Umsetzung der DSGVO hat für sehr viel Wirbel gesorgt - obwohl schon langfristig 

bekannt. 
• TT-Verband SH hat am letzten Tag vor Umsetzung seine Richtlinien verschickt - steht als 

Download in unserer Website zur Verfügung 
• Abstimmung mit Vereinen oder zwischen den Verbänden ist - so wie er es bisher sehe - nicht 

erfolgt. 
• SV H-U arbeitet noch an der eigenen Datenschutzrichtlinie - wenn ich das richtig verstanden 

habe 
• Auswirkungen sind allerdings schon erkennbar 
• Alle Ansprechpartner (außer Vorstand des SV H-U) wurden vom Vorstand aus der Website 

genommen 
• bei TT z.B. Abteilungsleiter, Stellvertreter, Jugendwart, Übungsleiter 
• Veröffentlichungen sind künftig nur nach Einverständniserklärung möglich 
• Gilt insbesondere für Fotos (haben wir fast alle aus unserer Website entsprechend 

herausgenommen) 
• Es stellt sich die Frage, wie wir uns aufstellen wollen. (Mannschaftsfotos / Fotos vom Training 

und/oder Spielbetrieb / Übersicht aller Aktiven inkl. Telefonnummer. und Zuordnung zur 
Mannschaft für die Mannschaftsführer als Hilfe bei der Suche nach Ersatzspielern? ) 

Zu diesem Thema meldet sich Axel Grimm zu Wort. Seine Empfehlung wäre, von allen die 
Zustimmung zur Veröffentlichung einzuholen. Es sollte weiterhin eine Abteilungsliste geführt werden. 
Für die ständige Aktualisierung erklärt sich Axel bereit. Des Weiteren sollte auch mit dem Verein 
abgestimmt werden, wie der Austausch erfolgt, damit wir nachvollziehen können, wer zu unserer 
Sparte zählt. 

10 · Website der Tischtennisabteilung im SV HU 

Michael thematisiert unsere Website und weißt kurz auf einige Inhalte hin. Einen Blick auf unsere 
Website sollte jeder hin und wieder mal "riskieren".  

Aktuell nimmt Monika in Absprache mit Michael die Einträge usw. vor. Neben den Protokollen und die 
bisher schon aufgeführten Informationen, werden auch gerne Berichte über Lehrgänge, 
Veranstaltungen usw. aufgenommen. Eine Mail an Michael reicht. 

Hier könnte auch die Informationsübersicht für die Mannschaftsführer eingestellt werden können. 

11 · Wahlen  

a) Wahl eines Ersatzdelegierten (Wahl) 

Da Christoph jetzt als 2. Vorsitzender tätig ist, ist er automatisch auch Delegierter. Vorher war er 

Ersatzdelegierter, daher benötigen wir einen Ersatzdelegierten. Es meldet sich Gerhard Biehl. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 



Gerhard wird mit 15 JA-Stimmen einer Enthaltung zum Ersatzdelegierten gewählt. Er nimmt die 
Wahl an. 

b) Wahl eines Internet- und Pressewarts (Wahl) 
Wie bereits oben erwähnt kümmert sich Monika um die Einträge auf unserer Homepage. Daher 
schlägt Michael sie als Internet- und Pressewart vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren 
Vorschläge. Gemäß Michael würde Monika die Wahl annehmen.  
Die Versammlung wählt Monika einstimmig zur Internet- und Pressewartin. 

12 · Trikots der Tischtennisabteilung  

a) Antrag Neue Trikots 

Michael stellt folgenden Antrag: 

Die Versammlung möge beschließen: 
• Die Versammlung beauftragt den Vorstand (Katrin, Christoph, Michael) eigenverantwortlich 

neue Trikots für die Abteilung festzulegen und Ihre Einführung umzusetzen. Hierbei müssen 
folgende Faktoren berücksichtigt sein: 

a) Es muss 2 Varianten im Material geben - reine Baumwolle oder ein Kunstfaserstoff 
b) Das Trikot muss auch in Übergrößen -> bis 5XL bestellbar sein 
c) Es sollte das Hemd in T-Shirt und mit Kragen geben. 

Begründung 

Das Thema ist irgendwie im Sande verlaufen. Fakt ist, dass wir im nächsten Jahr 10 Jahre mit den 
alten Trikots spielen. Sie sind also mehr als verbraucht. Einige Spieler haben gar kein Trikot. 
Nachzukaufen gibt es sie auch nicht mehr.  

Michaels Empfehlung: 
Neue Trikots für alle (passend für Damen und Herren, Kunstfaser und reine Baumwolle). Katrin, 
Christoph und ich entscheiden, welches. Jung und alt, Damen und Herren vertreten.  
Eine weitere Wortmeldung kommt von Gerhard Biehl.  Wir sollten auch das „Schiedsrichterhemd“ in 
die Auswahl mit einbeziehen. 

Dem Antrag wird mit 15 JA-Stimmen und einer Enthaltung zugestimmt. 

13 · Interne Turniere  

a) Vereinsmeisterschaft 

Michael fragt, ob Interesse besteht in den Herbstferien die Vereinsmeisterschaften durchzuführen. 

Dabei sollen die Damen und Herren im Einzel und Doppel zusammen spielen. Die Versammlung zeigt 

Interesse. Michael nimmt somit die Planungen auf. 

 

b) Jux-Turnier 
Das Jux-Turnier soll am 17.12.2018 wieder als „Bändchenturnier“ stattfinden. Aus der Versammlung 
kommt kein Widerspruch. 
 
 
c) Weitere Vorschläge Ideen 

Damit die Sparte wieder etwas mehr zusammen rückt, schlägt Michael einen „Modernen Fünfkampf“ 

der Mannschaften vor. Wie dieser aussieht und wann der stattfinden könnte wird noch überdacht. 

 

14 · Blick auf die Saison 2019/2020  



a) Antrag Aufstellung der 4er Mannschaften ab 2.KK bis 7.KK 

Michael stellt folgenden Antrag zur Abstimmung: 

Die Versammlung möge beschließen:  

• Die Abteilungsleitung setzt sich zu Beginn der Rückserie mit den jetzigen 
• Mannschaftsführern zusammen, um die Auswirkungen der Umstellung auf 4er Mannschaften 

zu 
• beraten und nötige Schritte zur Aufstellung der Mannschaften vorzubereiten.  

Begründung 

Dies war auch Thema auf dem Kreisverbandstag. Unsere interne Abstimmung hatte bereits die 
Zustimmung für die 4er-Mannschaften ergeben. Auf dem Verbandstag gab es auch ein eindeutiges 
Votum für 4erMannschaften ab 2019/2020 für die 2. bis 7. KK. Es soll im Werner-Scheffler-System mit 
2 Doppeln und 9 Einzeln gespielt werden. 

Vorschlag: 

Michael setzt sich kurz nach Beginn der Rückserie mit den jetzigen Mannschaftsführern zusammen. 
Wünsche / Anregungen / Ideen sollten daher bitte vorher den Mannschaftsführern oder ggf. Christoph 
oder Michael aufgegeben werden. 

Zu klären ist, wann wir die Ergebnisse im Mitgliederkreis besprechen. Auf der Abteilungsversammlung 
im 3. Quartal 2019 geht das nicht, da wir bis Ende Mai gemeldet haben müssen. Wollen wir eine 
zweite Versammlung ausschließlich zu diesem Thema? Dann sollten wir dies mit diesem Antrag 
mitbeschließen. Die Auswirkungen auf die Anzahl der Schiedsrichter / Verbandsabgabe (Nenngelder 
pro Mannschaft) ist noch in Klärung 

Dem Antrag zur Aufstellung der 4er-Mannschaften wird mit 14 JA-Stimmen und zwei 
Enthaltungen zugestimmt. 

b) Antrag zur Mannschaftsaufstellungsversammlung 
Oliver Grube stellt folgenden Antrag: 
Die Versammlung möge beschließen: 

• Der Vorstand lädt rechtzeitig zu einer Mannschaftsaufstellungsversammlung ein, damit die  
Aufstellung mit allen Betroffenen abgesprochen werden kann.  

Dem Antrag wird mit 14 JA-Stimmen und zwei Enthaltungen zugestimmt. 

15 · Anträge  

a) Antrag Abteilungsversammlung für alle 

Oliver Grube stellt folgenden Antrag: 

Die Versammlung möge beschließen: 

• dass zukünftig die hier das erste Mal eingesetzte Software openslides zur Vorbereitung und 
Durchführung der Versammlung benutzt wird. 

• Der Vorstand betraut Oliver Grube mit der Aufgabe, diese Software für den Einsatz bereit zu 
stellen und alle technischen Aspekte selbstständig zu bearbeiten.  

Begründung 

• Wir schreiben das Jahr 2018. 
• Arbeitserleichterung für Michael. 

Dem Antrag wird mit 15 JA-Stimmen und einer Enthaltung zugestimmt. 



16 · Verschiedenes, u.a. über/von  

a) Schiedsrichter 
Z. Zt. haben wir 3 gemeldete Schiedsrichter: Gerhard Biehl, Karl Napp, Dieter Ross. Karl und Dieter 
nehmen am 18. September am Fortbildungslehrgang teil. Gerhard Biehl ist sehr aktiv und berichtet 
kurz über seine Erfahrungen und Erlebnisse im Bereich des Schiedsrichtens.  

Für die kommenden Saison 2019/2020 benötigen vermutlich mehr Schiedsrichter, daher sollte sich 
jeder überlegen, ob er seine Lizenz auffrischt bzw. eine neue erwerben möchte. 

b) Übungsleiter 
Jugendtraining 

• Jacqueline hat ihren D-Trainerschein gemacht und macht das Jugendtraining montags mit Jan 
und Uwe sowie freitags mit Jan 

• Katrin will sich freitags mehr mit einbringen  

Erwachsenentraining 

• Bei Uwe sind noch Plätze frei 
• Jan ist im Abi-Stress - Klärung der Schlüsselfrage für das Alstergymnasium zwingend 

erforderlich  

c) Sommer-Champions-League 1. Herren 

Dies ist eine interessante "Liga" zur Überbrückung der punktspielfreien Zeit. Christoph berichtet kurz 

über die Spiele. Insgesamt sind sie 4. geworden. Somit sind sie noch im Wettbewerb und spielen um 

den Titel. Auch hier geht der Appell an die anderen Mannschaften zur Teilnahme. 

d) Training in den Sommerferien 

Nutzung aus Michaels wieder ein schöner Erfolg. Durchschnittlich waren 20 Teilnehmer da. Er wird 

sich weiterhin um Trainingszeiten in den Ferien bemühen. 

e) 6. und 7. Herren 

Es gibt Probleme die Mannschaft zum Punktspielbetrieb zusammen zu bekommen. Hier muss geklärt 

werden was zu tun ist. Axel Grimm könnte im Bedarfsfall einspringen, kann aber nicht fest eingeplant 

werden. Die letzte Möglichkeit wäre das Zurückziehen. Michael wird sich kümmern. 

f) Doppel-Jux-Turnier 
Michael berichtet über das Doppel-Jux-Turnier, das zum 40. Geburtstag der TT-Abteilung des SC 
Ellerau am Samstag den 25. August 2018 stattfand und zu dem wir eingeladen waren. Er würde sich 
über mehr Beteiligung an solchen Veranstaltungen/bei solchen Einladungen freuen. 

g) TOP 48 Bundesrangliste der SchülerInnen U15 in Norderstedt 
Michael weist auf das Turnier in Norderstedt hin. Siehe dazu auch den Eintrag auf der Homepage. 

h) Erinnerungsmail bei Einladungen 
Clauss Rommerskirchen regt an, dass kurz vor wichtigen Sitzungen usw. nochmals eine 
Erinnerungsmail an alle geht, damit zukünftig eine bessere Beteiligung gewährleistet werden kann.  

16. September 2018 
 
Katrin Schümann 
- Protokollführerin 


